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Abstract (en)
The lock has a stop device to maintain a handle (16) in an intermediate position between a folded position and a spaced position in which the
handle is spaced from a U-shaped transparent longitudinal case (12), after unlocking of the handle. A longitudinal bolt (14) has a notch i.e. concave
blind orifice, to receive flexible indexing ball and helical spring for holding the bolt between an extended position in which the bolt is extended
outside the case and a retracted position in which the bolt is retracted within the case. The device includes an axial guiding unit (68) mounted in the
case.

Abstract (fr)
L'invention concerne un verrou de trappe comprenant un boîtier (12) et un pêne (14) monté à coulissement à l'intérieur dudit boîtier, ledit boîtier (12)
présentant une extrémité de sortie (26) et ledit verrou comprenant en outre une poignée (16) montée à pivotement sur ledit boîtier (12) au voisinage
de ladite extrémité de sortie (26), ladite poignée étant reliée audit pêne (14) pour pouvoir être entraînée en pivotement entre une position rabattue
contre ledit boîtier (12) dans laquelle ledit pêne (14) s'étend en dehors dudit boîtier (12) et une position écartée dudit boîtier dans laquelle ledit
pêne (14) est rétracté, ladite poignée (16) comprenant un organe de verrouillage commandable (98) pour verrouiller ladite poignée (16) dans ladite
position rabattue. Selon l'invention, le verrou comprend un dispositif d'arrêt (68, 76, 78, 58) pour maintenir ladite poignée (16) dans une position
intermédiaire entre ladite position rabattue et ladite position écartée.
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